

Impulso al trabajo artesanal

Michoacán enseña el cobre... y las guitarras

En agosto se llevarán a cabo el Concurso Nacional de Constructores de esos instrumentos musicales, en Paracho, y la feria de ese metal, en Santa Clara

Xavier Quirarte,

Una buena manera de contrarrestar la ola de malas noticias provenientes de Michoacán, es el anuncio de la celebración de dos encuentros que impulsan el trabajo de los artesanos del estado, uno de los más reconocidos del país. Se trata del Concurso Nacional de Constructores de Guitarras en Paracho y la Feria del Cobre en Santa Clara del Cobre.

Rafael Paz Vega, director de la Casa de Artesanías del estado, indicó ayer en conferencia de prensa que la cuadragésima edición del Concurso de Constructores de Guitarras se llevará a cabo del 2 al 10 de agosto en una ciudad que alberga 400 talleres de lauderos, donde se pueden adquirir instrumentos que van de los 500 a los 70 mil pesos, aunque también se producen de manera industrializada en 15 fábricas. La producción de guitarras asciende a 300 mil piezas por año, que significa un derrama de alrededor de 200 millones de pesos.

Este año, el presupuesto para los premios del concurso se incrementó casi en 45 por ciento, afirmó Paz Vega. "Entre La Casa de las Artesanías y el Fondo

Nacional para el Fomento de las Artesanías (Fonart) vamos a aportar 400 mil pesos, y mientras nosotros compraremos 100 mil pesos en instrumentos, Fonart adquirirá material por 200 mil".

El funcionario también explicó que en la categoría de grandes maestros "ponemos a competir a los lauderos que ya han ganado el primer lugar en la categoría de guitarras de concierto y otorgaremos dos premios de 30 mil pesos. En la categoría de guitarras de concierto se van a entregar premios de 25 mil, 22 mil y 20 mil pesos a los tres primeros lugares. Para guitarras

de estudio habrá estímulos de 20 mil, 18 mil y 16 mil pesos, y para guitarra popular, de 15 mil, 12 mil y 10 mil pesos".

Las habilidades de los lauderos de Paracho, reconocidas internacionalmente, se extienden a otros instrumentos. Por

ello, habrá un premio para una categoría que engloba instrumentos como vihuela, bajo sexto, guitarra colorada,

jarana, requinto, arpa, contrabajo, quinta huapanguera y guitarrón. Para ilustrar el interés que ha generado este concurso, Paz

Vega indicó que el año pasado participaron 127 constructores en todas las categorías.

Nicolas Zapata, presidente municipal de Paracho, afirmó que la guitarra es el emblema de esta población michoacana, para luego anunciar la realización del Concurso Nacional de Ejecutantes de Guitarra Clásica.

"Fue el primer concurso en su naturaleza que se celebró en el país, y de ahí han surgido muchos otros. Hay una gran afluencia de participantes de diferentes puntos del país, y con el correr de los años ha sido uno de los más concurridos a nivel nacional".

También habrá un ciclo de conciertos en el Centro para la Investigación y Desarrollo de la Guitarra, que cuenta con un auditorio diseñado específicamente para el instrumento.

"Queremos que la gente disfrute de estos conciertos de guitarra clásica, en los que participarán músicos como el italiano Simon Banarelli, el venezolano Luis Quintero, la paraguaya Berta Rojas y los mexicanos Pablo Garibay y Consuelo Bolio".



Fecha 18.07.2014	Sección Cultura	Página 38
---------------------	--------------------	--------------

El funcionario municipal aseguró que Pá-racho ofrece también otras alternativas para acercarse a la cultura purépecha: "Del 2 al 10 de agosto podremos disfrutar del encuentro de bandas de música, orquestas tradicionales y danzas regionales, además de exposiciones fotográficas y pictóricas. Otra actividad muy importante es el Concurso de Globos de Cantolla, que ha trascendido fronteras", comentó Zapata. M

El año pasado participaron 127 constructores en todas las categorías

También habrá una reunión de bandas musicales tradicionales y danzas regionales

RECONOCIMIENTO AL TRABAJO ARTESANAL

► En la Feria del Cobre se celebrará el Concurso de Cobre Martillado, cuyas piezas se exhibirán en el Museo del Cobre del 9 al 17 de agosto; el último día se entregarán premios por un total de 475 mil pesos. También se adquirirán 700 mil pesos en materiales como estímulo al gremio.

Además de la categoría de maestros artesanos, habrá otra dedicada a los nuevos valores: artesanos de 18 años en adelante. Habrá una categoría juvenil para participantes entre 14 y 17 años, y otra infantil, para niños que trabajan como aprendices y que son menores de 13 años. Jarras, floreros, joyería, fruteros, platos, casos, charolas, esmaltes, miniaturas, candeleros, candelabros y otros artículos entrarán en la competencia.

Para atender otra de las fortalezas del estado en materia de artesanías, también se celebrará el 21 Concurso Estatal del Juguete Popular Michoacano. Esto no solo incluye juguetes tradicionales, como trompo, balero y otros, sino alfarería, textiles de algodón, bordados, miniaturas e incluso diseños innovadores. El año pasado se contó con la participación de 273 artesanos, quienes presentaron 480 piezas.

Fecha 18.07.2014	Sección Cultura	Página 38
----------------------------	---------------------------	---------------------



Los precios de los instrumentos oscilan entre los 500 y los 70 mil pesos.